



Protokoll der 08. ordentlichen Sitzung des 52. Studierendenparlaments

Beginn: 18:16 Uhr

Ende: 20:02 Uhr

Sitzungsleitung: Kashawaraam Emanuvel

Protokollantin: Luna Dechent

Protokollversion: Version vom 7. Mai 2024

Sitzungsort: Hybrid im AM S1 und auf Webex

Anwesende Mitglieder

Annika Rieke Brakenhoff, Daniel Stroev, Dennis Papenfuß, Eric Landthaler, Fabian Westphal, Finja Allenstein, Johanna Eberts, Jonas Grugel, Jorge Andresen, Kashawaraam Emanuvel, Laura Dietrich, Luna Dechent, Mai Chi Dao, Ming Tien Do, Richard Nehring, Sebastian Freundl, Tino Preuß

Abwesende Mitglieder

Munia Al Dubhani

Entschuldigt

Bennet Kahrs, Gabriel Gundlach, Iris Breidbach, Leonard M. Boetefür, Linn Inken Welzel, Max Henning Junghans, Tammo Jung,

Gäste

Simon Dührkop, Anna Broschke, Moritz Pesl, Miriam Wölfle, Victoria Gräf, Lena Lange, Ole Hinkelmann, Florian Marwitz, Caterina Grundt

Inhaltsverzeichnis

| | | |
|----------|--|----------|
| 1 | Begrüßung und Beschlussfähigkeit | 4 |
| 2 | Tagesordnung | 4 |
| 3 | Berichte | 4 |
| 4 | Nachtragshaushalt 2024 | 5 |
| 5 | Fristgerechte Anträge | 5 |
| 5.1 | Kleiderkosten - AG EMSA | 5 |
| 5.2 | Spring Beat | 5 |
| 5.3 | Gremien-Grillfestspiele | 6 |
| 5.4 | Queere-Thementage | 6 |
| 5.5 | SpeedMeeting - Vertrauensstudierende | 6 |
| 5.6 | Kleiderkosten - Politik & Popcorn | 7 |
| 5.7 | Haushaltsposten - LIGHT | 7 |
| 6 | Abrechnungen | 7 |
| 6.1 | Angekündigt | 7 |
| 6.1.1 | Gremienspieleabend | 7 |
| 6.1.2 | SciConnect | 7 |
| 6.1.3 | Wandercoaching | 8 |
| 6.1.4 | SitSit | 8 |
| 6.1.5 | Gremienfahrt 2023 | 8 |
| 6.2 | Offen | 9 |
| 6.2.1 | Leseweche | 9 |
| 6.2.2 | Breaking the silence | 9 |
| 6.2.3 | Queere Thementage 2022 | 9 |
| 6.2.4 | NOOK 2022 | 9 |
| 6.2.5 | Kamingsgespräch | 9 |
| 6.2.6 | BuFaTa Ernährungsmedizin | 9 |
| 6.2.7 | Vorwoche WS23/24 | 9 |
| 6.2.8 | Exkursion FS ANT | 9 |
| 6.2.9 | Erstihütte 2024 | 9 |
| 6.2.10 | Aufführung Studententheater | 9 |
| 6.2.11 | Karaoke | 9 |
| 6.2.12 | Chillen und Grillen | 9 |
| 6.2.13 | ESC | 9 |
| 6.2.14 | Gremiensommerfest 2023 | 9 |
| 6.2.15 | NOOK 2023 | 9 |
| 6.2.16 | COAL 2024 | 9 |
| 6.2.17 | Masterersti Weinprobe | 9 |
| 6.2.18 | Gremienfahrt WS 2023 | 9 |
| 6.2.19 | Theaternacht 2023 | 9 |
| 6.2.20 | Vorwochenpuzzeln 2023 | 9 |
| 6.2.21 | Theaternacht 2023 | 9 |
| 6.2.22 | Sciconnect | 9 |
| 6.2.23 | Weinprobe und -abend 2023 | 9 |

| | |
|---------------------------------------|-----------|
| 6.2.24 Sneak Preview 2023 | 9 |
| 7 Wahl - Wahlausschuss | 10 |
| 8 Wahl - Wahlprüfungsausschuss | 11 |
| 9 Nicht-fristgerechte Anträge | 12 |
| 9.1 Gremienfahrt 2024 | 12 |
| 9.2 Haushaltsposten P++ | 12 |
| 10 Protokoll | 12 |
| 11 Sonstiges | 12 |
| 11.1 Aufwandsentschädigung | 12 |
| 11.2 Geburtstage | 13 |
| 11.3 Antrag EMSA | 13 |

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 17 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Änderungswunsch: Die Freischaltung des Haushaltsposten für P+++ soll der TO hinzugefügt werden. Es gibt keine Gegenrede.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** *Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass Angebote für die StuPa-Pullover eingeholt wurden, allerdings noch kein Gutes dabei war und deshalb weiterschaut wird. *Finja Allenstein* berichtet von der Gremienvorsitzrunde.
- **Bericht Gremienkoordination:** Es gibt keinen Bericht.
- **Bericht AStA:** *Victoria Gräf* berichtet, dass Anna-Lena Schwarten aus dem SIP ist zurückgetreten ist. *Florian Marwitz* berichtet, dass seit dem 01. April sämtliche Museen in Lübeck kostenlos besucht werden können (mit vereinzelt Ausnahmen). Zusätzlich können im Lübecker Stadt-Theater alle Platzgruppen gebucht werden. *Fabian Westphal* ergänzt mit Bericht aus dem IT-Referat. Abstimmungen, die über LimeSurvey durchgeführt wurden, müssen gespeichert werden, da sie sonst nach zwei Jahren gelöscht werden. Außerdem wurde die Idee vorgebracht, eine:n Ansprechpartner:in für HSGs zu benennen um die Sichtbarkeit von HSGs für Studis zu erhöhen und die Kommunikation zu vereinfachen.
- **Berichte der Fachschaften:**
 - ANT:** Es gibt keinen Bericht.
 - Maln:** Es gibt keinen Bericht.
 - MuG:** Es gibt keinen Bericht.
 - Psy:** Es gibt keinen Bericht.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
 - Aufwandsentschädigung:** Es gibt keinen Bericht.
 - Gremienmitgliederakquise:** *Johanna Eberts* berichtet. Der Kandidaturzeitraum für die studentischen Wahlen endet am 20.05. Um mehr Werbung für die Gremien zu machen wurde vorgeschlagen, Kurzinterviews mit Gremienmenschen im StudiPACK zu veröffentlichen.
 - Härtefälle:** Es gibt keinen Bericht.
 - Innovationen:** Es gibt keinen Bericht.
 - Kreditsystem:** Es gibt keinen Bericht.
 - Satzungen:** *Florian Marwitz* berichtet von Beitragssatzungsänderung, es gab Probleme aber diese konnten behoben werden.
 - Wahlen:** Es gibt keinen Bericht.
- **Berichte universitäre Gremien**
 - Senat:** Es gibt keinen Bericht.
 - SAM:** Es gibt keinen Bericht.
 - SA MINT:** Es gibt keinen Bericht.

SA Lehre: Johanna Eberts kann nicht weiter zu den Sitzungen gehen, daher werden neue Studierende gesucht, die die Sitzungen regelmäßig besuchen können.

Stiftungsrat: Es gibt keinen Bericht.

4 Nachtragshaushalt 2024

Simon Dührkop berichtet von Änderungen im abgestimmten Haushaltsplan für das Jahr 2024. Da einige Posten mit kommenden Veranstaltungen überschritten werden, sollen diese prophylaktisch erhöht werden. Die bestrift unter anderem den Posten für Veranstaltungsreihen und den für weitere Veranstaltungen.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll der Nachtragshaushalt in vorliegender Form angenommen werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

5 Fristgerechte Anträge

5.1 Kleiderkosten - AG EMSA

Antrag an die GO: Da Ansprechperson bei der Sitzung nicht anwesend ist, soll der Antrag auf später verschoben werden. Es gibt keine Gegenrede.

5.2 Spring Beat

18:41 Finja Allenstein übernimmt die Sitzungsleitung

Kashawaraam Emanuvel stellt den Antrag stellvertretend vor. Nach dem die Party der SciConnect sehr erfolgreich lief, der Ansturm groß war und um weitere Partys nach dieser Art gefragt wurde, soll am 26.04 die Spring Beat stattfinden. Eine Party mit frühlingshaftem Motto zu der explizit Studierende aller Fachbereiche herzlich eingeladen sind. Die Party findet in Kooperation mit dem Heimrat des Studentendorfes in der Anschützstraße statt, welcher eine direkte Verbindung zum Studentenwerk darstellt. Es wird kritisiert, dass Alkohol verschenkt wird, allerdings wird es auch nicht-alkoholische Alternativen gratis geben. Für Studis ist die Veranstaltung kostenlos, für Externe soll ein Eintrittspreis von 2 € erhoben werden. Es wird kritisiert, dass die Studierendenschaft die Kosten für Deko und Bowle tragen soll, aber alle Einnahmen in die Kasse des Heimrats gehen.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 400,00 € für die Springbeat Party zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 0 | 6 | 11 |
| Das Studierendenparlament ist somit dagegen . | | |

18:55 Kashawaraam Emanuvel übernimmt die Sitzungsleitung

5.3 Gremien-Grillfestspiele

Wie auch im letzten Jahr möchte der Mitgliederakquiseausschuss mit dieser Veranstaltung spielerisch auf die Gremien aufmerksam machen. Die Veranstaltung wurde im letzten Jahr sehr gut besucht.

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von 800,00 € für die Gremien-Grillfestspiele zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 0 | 1 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

5.4 Queere-Thementage

QuARG stellt den Antrag vor. Dieses Sommersemester möchte das QuARG-Referat wieder Queere Thementage veranstalten. Es wird unter anderem eine Queere Party, Kunstmachen und ein Quizabend stattfinden. Antrag ist noch nicht vollständig, da einige Kosten noch unklar sind. Diese Kosten werden wahrscheinlich in einer späteren Sitzung beantragt werden. Es wird kritisiert dass die DJ-Honorare sehr hoch sind. Allerdings sollen queere DJs engagiert werden und evtl. müssen Mischpulte geliehen werden. Es wird unter anderem vorgeschlagen sich ein Mischpult von P++ zu leihen um Kosten zu sparen.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme in Höhe von 970,00 € für die Queeren Thementage zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

5.5 SpeedMeeting - Vertrauensstudierende

Um das Angebot der Vertrauensstudierenden sichtbarer unter den Studierenden zu machen und um eine Möglichkeit insbesondere für die neuen Studis zu bieten, sich zu connecten, veranstalten sie am 25.04.2024 ein *SpeedMeeting*. Hierbei kann jeder der Lust hat vorbeikommen und bei einem geselligen Abend mit unterhaltsamen Programm seine Kommiliton:innen besser kennenlernen und neue Kontakte knüpfen.

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für das SpeedMeeting der Vertrauensstudierenden in Höhe von 200,00 € zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

1 nicht abgegebene Stimme.

5.6 Kleiderkosten - Politik & Popcorn

Die Studis hinter Politik & Popcorn möchten Pullover anschaffen, um für die Studierendenschaft und die Veranstaltungsteilnehmenden sichtbarer zu werden. Gemäß Kleiderkostenverordnung würde das StuPa 10 € pro Pullover tragen.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 560,00 € für die Pullover von Politik & Popcorn zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 0 | 1 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

5.7 Haushaltsposten - LIGHT

Simon Dührkop stellt Antrag stellvertretend vor.

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten der Hochschulgruppe LIGHT in Höhe von 400,00 € freigegeben werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

6 Abrechnungen

6.1 Angekündigt

6.1.1 Gremienspieleabend

| Abrechnung | | | |
|--|----------|-----------|-----------|
| Die Abrechnung für „Gremienspieleabend“. | | | |
| Abgestimmt | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 150,00 € | 64,14 € | 0 € | -64,14 € |

6.1.2 SciConnect

| Abrechnung | | | |
|----------------------------------|----------|-----------|-----------|
| Die Abrechnung für „SciConnect“. | | | |
| Abgestimmt | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 500,00 € | 434,70 € | 0 € | -434,70 € |

6.1.3 Wandercoaching

| Abrechnung | | | |
|--------------------------------------|----------|-----------|-----------|
| Die Abrechnung für „Wandercoaching“. | | | |
| Abgestimmt | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 300,00 € | 303,38 € | 0 € | -303,38 € |

Verpflegung sollte ursprünglich über Foodsharing günstiger werden, hat leider nicht geklappt weshalb abgestimmte Kosten überschritten wurden.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll dem Nachantrag für das Wandercoaching in Höhe von 3,38 € zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

6.1.4 SitSit

Anna Broschke erzählt von SitSit.

| Abrechnung | | | |
|------------------------------|----------|-----------|-----------|
| Die Abrechnung für „SitSit“. | | | |
| Abgestimmt | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 1.100,00 € | 668,53 € | 570,00 € | -98,53 € |

6.1.5 Gremienfahrt 2023

| Abrechnung | | | |
|---|------------|------------|-------------|
| Die Abrechnung für „Gremienfahrt 2023“. | | | |
| Abgestimmt | Ausgaben | Einnahmen | Differenz |
| 8.600,00 € | 4.265,73 € | 2.000,00 € | -2.265,73 € |

6.2 Offen

6.2.1 Lesewoche

6.2.2 Breaking the silence

6.2.3 Queere Thementage 2022

6.2.4 NOOK 2022

6.2.5 Kamingespräch

6.2.6 BuFaTa Ernährungsmedizin

6.2.7 Vorwoche WS23/24

6.2.8 Exkursion FS ANT

6.2.9 Ersthütte 2024

6.2.10 Aufführung Studententheater

6.2.11 Karaoke

6.2.12 Chillen und Grillen

6.2.13 ESC

6.2.14 Gremiensommerfest 2023

6.2.15 NOOK 2023

6.2.16 COAL 2024

6.2.17 Masterersti Weinprobe

6.2.18 Gremienfahrt WS 2023

6.2.19 Theaternacht 2023

6.2.20 Vorwochenpuzzeln 2023

6.2.21 Theaternacht 2023

6.2.22 Sciconnect

6.2.23 Weinprobe und -abend 2023

6.2.24 Sneak Preview 2023

7 Wahl - Wahlausschuss

Jorge Andresen hat Studis gefunden, die sich für den Wahlausschuss aufstellen möchten: Nikolas Hawighorst, Florian Marwitz, Eric Landthaler, Sebastian Guhl, Anna Broschke

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll <i>Nicolas Hawighorst</i> in den Wahlausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll <i>Nicolas Hawighorst</i> zum Wahlleiter/ Wahlausschussvorsitzenden gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll <i>Florian Marwitz</i> in den Wahlausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 1 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll <i>Eric Landthaler</i> in den Wahlausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 0 | 1 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll <i>Sebastian Guhl</i> in den Wahlausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll <i>Anna Broschke</i> in den Wahlausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

8 Wahl - Wahlprüfungsausschuss

Jorge erklärt das die Aufgabe des Wahlprüfungsausschuss ist den Wahlausschuss zu überprüfen. *Julius Niehoff*, *Alexandra Seebode* und *Niklas Hörcher* stellen sich zur Wahl auf.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll <i>Alexandra Seebode</i> in den Wahlprüfungsausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 1 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll <i>Niklas Hoercher</i> in den Wahlprüfungsausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll <i>Julius Niehoff</i> in den Wahlprüfungsausschuss gewählt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

Kashawaraam Emanuvel erklärt, dass 50 Tage vor dem Wahltermin festgelegt werden muss ob die Wahl in Papierformat oder digital stattfinden soll. Die Kosten für die Wahl können zu einem späteren Zeitpunkt abgestimmt werden.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Das StuPa beschließt die studentischen Gremienwahlen 2024 als Online-Wahlen durchzuführen. | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 15 | 1 | 1 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

9 Nicht-fristgerechte Anträge

9.1 Gremienfahrt 2024

Nach dem Erfolg des letzten Jahr soll auch dieses Jahr wieder eine Gremienfahrt stattfinden. Ein gremienübergreifendes Teambuilding abseits des Uni-Alltags fördert die Vernetzung untereinander und schafft explizit Raum auch für neue Ideen. Soll wieder im ersten Dezember-Wochenende stattfinden.

| Abstimmung | | |
|--|---------|------------|
| Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für die Gremienfahrt 2024 in Höhe von 7096,00 € zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

9.2 Haushaltsposten P++

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll der Haushaltsposten für P++ in Höhe von 400,00 € freigegeben werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 16 | 0 | 1 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

10 Protokoll

| Abstimmung | | |
|---|---------|------------|
| Soll das Protokoll der ordentlichen 07. Sitzung in der vorliegenden Form angenommen werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 15 | 0 | 2 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

11 Sonstiges

11.1 Aufwandsentschädigung

Simon Dührkop möchte die Kernis aus der Mastervorwoche für eine Aufwandsentschädigung in Höhe von insgesamt 140 € vorschlagen (20 € pro Person).

| Abstimmung | | |
|--|----------------|-------------------|
| Soll einer Aufwandsentschädigung für die Kernis der Mastervorwoche in Höhe von insgesamt 140,00 € zugestimmt werden? | | |
| Dafür | Dagegen | Enthaltung |
| 17 | 0 | 0 |
| Das Studierendenparlament ist somit dafür . | | |

11.2 Geburtstage

Es werden Geburtstagskarten verteilt.

11.3 Antrag EMSA

Antrag an die GO: Nicht Befassung des Antrags. Antrag wird nicht auf nächste Sitzung verschoben und muss erneut gestellt werden. Es gibt keine Gegenrede

Die Sitzung endet um 20:02.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 08.05.2024 .

Luna Dechent
Schriftführerin des
52. Studierendenparla-
ments

Kashawaraam Emanuvel
Präsident des
52. Studierendenparla-
ments